



EZEQUIEL 37:1-14

LECCIÓN: EZEQUIEL TRAE ESPERANZA A ISRAEL –

INTRODUCCIÓN:

36:22-23 Dios quiere que la casa de Israel sepa la razón por la que los traerá de vuelta. No es porque lo merecieran, porque le habían faltado el respeto; profanó su nombre; le desobedeció. Es porque Dios santificará; honrará la santidad de Su gran nombre; Él vindicará la santidad de Su gran nombre. ¡Él es el único que puede! Su creación ha profanado Su gran nombre cuando entraron en medio del territorio pagano. Pero Dios dice que los paganos sabrán que Él es el Señor. Y lo verán cuando Él sea santificado ante sus ojos.

36:24-27 Él tomará a Israel de entre las naciones, a los mismos a quienes dispersó y los dispersó. Entonces solo Él los recogerá de todos los países, y luego los llevará a su propia tierra. Entonces ahora rociará agua limpia sobre ellos, limpiándolos y purificándolos de toda su inmundicia e ídolos que estaban adheridos a ellos. Dios aún no ha terminado, porque les dará un nuevo corazón y espíritu que colocará dentro de ellos, eliminando así el corazón de piedra (la naturaleza dura) de su carne. Al poner Dios Su Espíritu dentro de ellos, hace que caminen (vivan) en Sus estatuas (Leyes), guarden y hagan Sus juicios (respeten y observen Sus ordenanzas).

36:28-32 La tierra que Dios dio a los padres de Israel será la tierra en la que habitarán. ¡Eso sí que es simbólico porque hay esperanza! Ellos serán Su pueblo y Él será su Dios. Dios conoce la maldad del hombre, pero da esperanza, porque aún los salvará de toda su inmundicia. En este momento todas las impurezas que los contaminan serán limpias. Dios llamará el trigo, es decir, enviará Su Palabra a la cosecha de la abundancia, y no permitirá que el hambre venga sobre ellos. Habrá una multiplicación de sus árboles frutales y un aumento de sus campos para que ya no soporten ni sufran la vergüenza del hambre entre las naciones paganas. Cuando Dios hace todo esto, Israel debería estar muy arrepentido. Deben aborrecerse a sí mismos a sus propios ojos por sus iniquidades y por sus abominaciones, y tener un corazón agradecido por la respuesta de Dios. Dios hace todo esto no por causa de la casa de Israel, sino por amor a Él, porque Él dice: *"Avergüenzate y avergüenzate de tus propios caminos"*.

LESSON: I. HUESOS REVIVIDOS EZEQUIEL 37:1-6

37:1 La mano del Señor estaba sobre mí, y me sacó en el espíritu del Señor, y me sentó en medio del valle lleno de huesos. Cuando los desterrados se enteraron de la caída de Jerusalén, se sintieron profundamente desanimados y casi habían perdido la esperanza de futuras bendiciones como nación. Este capítulo con la visión de los "Huesos Secos" fue un mensaje de esperanza y aliento para ilustrar la promesa del capítulo 36. Vemos que Ezequiel nos dice que la mano del Señor estaba sobre él, y fue llevado en el Espíritu del Señor, y se sentó en medio de un valle lleno de huesos secos. Si estás mirando algún hueso, eso significa que no hay carne, y que han estado muertos durante mucho tiempo. Los huesos secos son una imagen de los judíos en cautiverio, dispersos, sin esperanza, y que representan la condición de muerte espiritual del pueblo. Se consumieron en este valle debido a sus decisiones en contra de Dios, y Él los envió allí.



37:2 Y me hizo pasar por todos lados, y he aquí que había muchos en el valle, y he aquí que estaban muy secos. Ezequiel comenzó este capítulo con la visión de los "Huesos Secos". El Señor ha hecho que Ezequiel pase entre estos huesos. Esto es lo que Ezequiel vio en el espíritu: muchos huesos en este valle abierto. La situación de estos huesos era desesperada, muerta y seca. Pero no debemos quedarnos en lo que vemos, sino que debemos declarar lo que no vemos. Su iglesia puede parecer un montón de huesos secos, espiritualmente muertos sin esperanza de vitalidad. ¡Pero Dios!

37:3 Y él me dijo: --Hijo de hombre, ¿vibrarán estos huesos? Y yo respondí: ¡Oh Señor Dios, tú lo sabes! Y el Señor le hizo una pregunta a Ezequiel: "*Hijo de hombre, ¿pueden vivir estos huesos? Las respuestas de Ezequiel: "Oh Señor Dios, tú sabes; lo que significa que sabes la respuesta"* porque lo sabes todo. Al decir esto, significaba que solo el poder de Dios podía dar vida a estos huesos.

37:4 Y otra vez me dijo: Profetiza sobre estos huesos, y diles: Huesos secos, oíd la palabra de Jehová. Ezequiel sabía que se necesitaría el poder de Dios para dar vida a estos huesos, por lo que Dios lo está usando como Su instrumento mientras le dice qué decir; qué profetizar a estos huesos. Nuestras palabras son de vida o muerte. Como iglesia debemos hablar la Palabra, y Dios cuida de esa Palabra para llevarla a cabo. Nosotros hablamos las promesas, ¡y Dios es la respuesta a la Promesa! Sí, es el Señor quien usa nuestras Palabras. Y Él usará las Palabras que Ezequiel hablará. Dios le dice: "*Diles: Oh huesos secos, oíd la palabra del Señor.*" Estos huesos secos no tienen orejas! No, pero porque Dios es el Dios Creativo, Él habla la Palabra, la Palabra se convierte en lo que Él habla en el Nombre de Jesús por el Poder de Su Espíritu. Esa Palabra es rápida, poderosa, activa y viva para oír la Palabra del Señor por medio del profeta de Dios. Hay momentos en que Dios nos usará, pero tenemos que estar listos para obedecer la Palabra del Señor. Ve aquí...Haz esto... Di esto... Se trata de nuestra obediencia. ¿Puede Dios confiar en nosotros, sin que digamos 'no me van a escuchar'? No, no lo harán con esa actitud. Dios usa quién, qué y cómo en cualquier momento que Él elija.

37:5 Así dice el Señor Dios a estos huesos: He aquí, yo haré entrar en vosotros aliento, y viviréis. El Señor continuó alimentando a Ezequiel con las palabras hasta los huesos secos, porque él ha de decir lo que el Señor hará: "*Haré que entre en vosotros aliento, y viviréis.*" Dios es el Creador del aliento y de la vida.

37:6 Y pondré tendones sobre vosotros, y haré subir carne sobre vosotros, y os cubriré de piel, y pondré aliento en vosotros, y viviréis, y sabréis que yo soy el Señor.

"Tendones" también llamados tendones. Un tendón es un tejido conectivo fibroso que se encuentra en todo el cuerpo y que une el músculo al hueso y es capaz de soportar la tensión. Hay más de 900 tendones, tendones, ligamentos y cartílagos en el cuerpo humano.

¿Puedes ver todas las cosas que Dios está diciendo que "Él" hará, y todo lo que Ezequiel tiene que hacer es profetizar? Cuando el Señor respire (v.5) la fuerza vendrá en los músculos, luego carne sobre los huesos, y Él cubre estos huesos con piel. El aliento de Dios, Su Espíritu vendrá sobre estos huesos, sobre estos músculos y carne, y sobre la piel que les hará vivir para que "*sepan que yo soy el Señor.*" ¡Él es el Creador y el Gobernante!

II. CUERPOS RESUCITADOS EZEQUIEL 37:7-10

37:7 Y profeticé como se me había mandado, y mientras profetizaba, se oyó un estruendo, y he aquí un temblor, y los huesos se juntaron, hueso con hueso de él. Entonces, Ezequiel profetizó como Dios le había

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





ordenado. De repente se levantó un ruido mientras él profetizaba, y he aquí un temblor en los huesos, y los huesos se juntaron, el hueso se conectó con el hueso derecho. ¡Es inexplicable! Es un espectáculo que solo se puede ver en el espíritu que...

- el hueso del pie conectado al hueso del tobillo,
- el hueso del tobillo conectado al hueso de la pierna,
- el hueso de la pierna conectado al hueso de la rodilla,
- el hueso de la rodilla conectado al fémur,
- el hueso del muslo conectado al hueso de la cadera,
- el hueso de la cadera conectado a la columna vertebral,
- la columna vertebral conectada al hueso del brazo,
- el hueso del brazo conectado al hueso del hombro,
- el hueso del hombro conectado al hueso del cuello,
- el hueso del cuello conectado con el hueso de la cabeza.

Todos venían conectando al hueso derecho.

37:8 Al mirar, he aquí que los tendones y la carne subieron sobre ellos, y la piel los cubrió por encima, pero no había aliento en ellos. Pero, cuando Ezequiel terminó de profetizar, miró y vio que los músculos, la carne y la piel habían cubierto estos huesos, pero notó que faltaba algo en ellos. No podían hablar. No pudieron actuar.

37:9 Entonces me dijo: --Profetiza al viento, profetiza, hijo de hombre, y di al viento: --Así ha dicho el Señor Dios. Ven de los cuatro vientos, oh aliento, y sopla sobre estos muertos, para que vivan. Dios llevó a Ezequiel paso a paso. Después de haber profetizado a los huesos secos, llegó el momento de que él "profetizara al viento, profetizara al viento hijo del hombre." Si Ezequiel no lo entendió, Dios lo dijo dos veces. El viento representa el Espíritu y el aliento. Entonces Dios dijo, dile al viento: "**Ven de los cuatro vientos** (norte, sur, este y oeste). **AHORA, oh aliento, sopla sobre estos muertos, para que vivan.**" Soplará el viento y el Espíritu para resucitar los huesos secos; da aliento a los muertos para que vivan.

37:10 Y profeticé como él me había mandado, y el aliento entró en ellos, y vivieron, y se pusieron de pie como un ejército muy grande. Una vez más, Ezequiel profetizó como Dios le había mandado. Y vino el aliento, vino la vida, vino el oído, vino el movimiento, vino la obediencia; **VIVIERON**, y **SE LEVANTARON** sobre sus pies como un ejército sumamente grande. Un ejército vive para obedecer al Comandante. Estas personas estaban muertas para Dios. En otras palabras, no tenían ninguna relación reverente con Dios. Pero Dios dijo que santificaría; honrará la santidad de Su gran nombre (36:26) y aun los paganos sabrán que Él es el Señor (36:24). Dios los dio vida, y se han convertido en un ejército fuerte para Él.

III. BENDICIONES RESTAURADAS EZEQUIEL 37:11-14

37:11 Y él me dijo: --Hijo de hombre, estos huesos son toda la casa de Israel. He aquí, dicen: Nuestros huesos se han secado, y nuestra esperanza se ha perdido; hemos sido cortados por nuestras partes. El punto para que Ezequiel profetizara la vida de regreso a estos huesos secos era que Israel viera lo que Dios desea: Restauración: el Espíritu de Dios en ellos. Sí, dijeron eso

- Decían que eran como huesos secos. Llevaban mucho tiempo muertos. Habían perdido la vida (relación) que tenían con Dios. En otras palabras, estaban muertos en sus espíritus.
- Dijeron que no tenían esperanza. No hay esperanza para las personas que se han alejado de Dios.





Israel se había negado a obedecer a Dios. No podían esperar nada de Dios. Israel no podía esperar para volver a ser una nación. Solo Dios puede dar verdadera esperanza a las personas que se encuentran en una situación desesperada.

- **Decían** que no tenían futuro. Sin embargo, sólo en Dios hay vida después de la muerte.

Estos huesos son toda la casa de Israel. Los israelitas incluían a las familias de ambas partes de la nación dividida, llamadas Israel y Judá. Lo que estamos viendo en la tierra hoy en 2022 no se está desmoronando, sino que todo se está uniendo de acuerdo con la Palabra de Dios. Él nos está mostrando que podemos profetizar sobre nuestras situaciones. Podemos mantenernos firmes en la Palabra de Dios y creer. Podemos obedecer cuando Dios habla y ver que la vida se manifieste. ¡Podemos hacer ver a los demás que Dios es honrado en nuestras vidas! Pero nada puede funcionar sin el Espíritu de Dios.

37:12 Por tanto, profetiza y diles: Así ha dicho el Señor Dios; He aquí, pueblo mío, yo abriré vuestros sepulcros, y os haré subir de vuestros sepulcros, y os llevaré a la tierra de Israel. Ezequiel da un mensaje profético de Dios de esperanza, aliento y bendiciones futuras a un pueblo sin esperanza, que viene de Babilonia debido a la falta de respeto y desobediencia de Israel hacia Dios. Por lo tanto, Ezequiel debe profetizar, diciéndole a la nación que se levantarán de sus "tumbas"; *saldrán y serán traídos de vuelta a su propia tierra porque el Señor Dios abrirá las tumbas y causará esto.*

Los "sepulcros" se refieren a las naciones en las que fueron dispersados y serán reunidos como israelitas vivientes al regreso del Señor. Y las tumbas también podrían significar la resurrección física real de la que se habla en ...

Daniel 12:1-2 *1En aquel tiempo se levantará Miguel, el gran príncipe que protege a tu pueblo. Habrá un tiempo de angustia como no ha sucedido desde el principio de las naciones hasta entonces. Pero en ese momento tu pueblo, todos aquellos cuyo nombre se encuentra escrito en el libro, serán liberados. 2Multitudes que duermen en el polvo de la tierra despertarán: unos para vida eterna, otros para vergüenza y desprecio eterno.*

y **Juan 5:28-29** *28No te maravilles de esto, porque viene la hora en que todos los que están en los sepulcros oirán su voz, 29y saldrán, los que hicieron el bien, a resurrección de vida; y los que hicieron el mal, a resurrección de condenación.*

37:13 Y sabréis que yo soy el Señor, cuando haya abierto vuestros sepulcros, oh pueblo mío, y os haya sacado de vuestros sepulcros. Dios está dispuesto a hacer todo esto por su pueblo, no por causa de ellos, sino por causa de su santo Nombre (36:22). Él es el único que puede. Él es el único que puede revivir los huesos secos. Él es el único que puede restaurar lo que Él había esparcido y juzgado (36:19). Él es el único que puede santificar Su Nombre (36:23). Él es el único que puede hacer que los paganos sepan quién es Él (36:23). Él es el único que cumple la promesa de restaurar a Su nación (36:24). Él está listo para que la gente salga de sus tumbas; de su muerte; de su sequedad; de su rebelión; por su falta de respeto hacia Él. Y Él puede restaurar cualquier iglesia sin importar cuán seca o muerta pueda estar. ¡Él solo necesita que alguien profetice a la sequedad y la muerte ante ellos! ¡El poder y el Espíritu de Dios siempre están listos!

37:14 Pondré mi espíritu en vosotros, y viviréis, y yo os pondré en vuestra tierra. Entonces sabréis que yo, el Señor, lo he hablado y lo he cumplido, dice el Señor. Nadie puede dar vida excepto Dios. Por lo tanto, cuando Dios coloque Su Espíritu en estos esqueletos, ellos vivirán. El arrepentimiento y la regeneración tendrán lugar. La regeneración es a través del Espíritu. El Señor pondrá Su Espíritu en ellos



y vivirán. Ya no estarán en otra tierra. El Señor los colocará en su propia tierra, y sabrán que fue Él quien habló y realizó esto para Su pueblo. Dios dice, entonces sabréis que yo soy el Señor que digo esto y hago esto. A través de Ezequiel, Dios pudo traer esperanza, seguridad, creencia en Él y vida demostrada y realizada solo por Dios. ¡La esperanza hablada es poderosa!

RESUMEN:

¹Ezequiel registra lo que vio en una visión. Dios le dio esta visión sobre el futuro de Israel. En la visión, el Espíritu del Señor llevó a Ezequiel a un gran valle. Vio que el valle estaba lleno de huesos y estaba muy seco. Llevaban mucho tiempo muertos. La situación de estos huesos era desesperada. No pudieron hacer nada. Y el Señor le preguntó: *«Hijo de hombre, ¿pueden vivir estos huesos?»* Ezequiel responde al Señor: *"Oh Señor Dios, tú lo sabes; lo que significa que sabes la respuesta. Sólo el poder de Dios podía hacerlos vivir de nuevo. El Señor le dijo a Ezequiel que profetizara; Háblale a los huesos. Entonces, Ezequiel les habló las poderosas palabras de Dios. "Estos huesos volverán a vivir. Dios hará que el aliento entre en estos huesos y volverán a la vida. La fuerza vendrá en los músculos, la carne en los huesos y la piel para cubrir los huesos. Y sabrán que yo soy el Señor."*Todas las cosas que Dios está diciendo que Él hará, Ezequiel las profetizará **(37:1-6)**.

Ezequiel habló la Palabra de Dios hasta los huesos. Mientras hablaba, se oyó un ruido extraño. Los huesos temblaron y comenzaron a moverse. Luego, los huesos se unieron a los huesos y se unieron en el orden correcto. Los huesos formaban las estructuras adecuadas para los cuerpos. Entonces el Señor cubrió los huesos con músculos. Hizo los cuerpos completos con piel. Pero seguían muertos. No podían hablar. No pudieron actuar. En esta visión, los cadáveres se refieren a los judíos (v. 11). Regresarán al país llamado Israel. Esto está empezando a suceder incluso antes de que crean en Jesús como su Mesías. Dios le dice a Ezequiel: *"Profetiza al viento. Los cuatro vientos significan las cuatro direcciones, es decir, norte, sur, este y oeste. En otras palabras, el mundo entero. Los judíos regresarán al país llamado Israel desde todos los países. Viento, aliento y espíritu son una sola palabra en el idioma hebreo. Entonces, el Señor le dijo al viento, al aliento, al espíritu que soplara sobre estos cadáveres. Entró en ellos, y se volvieron vivos y se pusieron de pie. El poder de Dios había convertido los huesos secos en un poderoso ejército. Estas personas estaban muertas para Dios. En otras palabras, no tenían ninguna relación reverente con Dios. Pero Dios los vivió, y se han convertido en un fuerte ejército para Él (37:7-10)*.

Los huesos en esta visión se referían a toda la nación que se llama Israel. Los israelitas incluían a las familias de ambas partes de la nación dividida, llamadas Israel y Judá. Dios le dice a Ezequiel lo que habían estado diciendo: (1) Sus huesos están secos. (2) Su esperanza está perdida. (3) Están separados de Dios. Dios quiere que hablemos a los muertos en nuestras situaciones, que profeticemos contra los muertos para traer vida. ¡Él traerá vida y resurrección a esa muerte! Ezequiel le dice a la nación que se levantarán de las "tumbas" y serán traídos a su tierra. Y sabrán quién es el Señor cuando abra sus sepulcros. Dios pondrá Su Espíritu en estos esqueletos, y ellos vivirán, y el Señor los colocará en su propia tierra, ¡y sabrán que fue Él quien habló y realizó esto para Su pueblo! **(37:11-14)**.

¹ <https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/ezekiel25-39-lbw.htm>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>

